



本日、令和6年度の修了式を行いました。学習や行事などで対話を通して、子どもたちが大きく成長できた1年間でした。子どもたちは一人一人、その子にしかない長所をもっています。それを見付けるためにも他者（家族・地域の人・友達・学校職員・図書・インターネット…）と対話することが必要になります。「よさ」は自分では気付かないこともあります。周りの人に「〇〇さんて優しいね。」「ピアノ上手だね。」「字がきれい。」「教え方上手。分かりやすいよ。」「たくさん本読んでるね。」などと言われることで自分のよさを自覚するのではないのでしょうか。子どもも大人も悪いことに目が行きがちですが、ほめることを意識して、よさをたくさん見付けてください。そうすることで、子どもたちは、自分のよさにさらに磨きをかけていくことができるでしょう。さて、皆さんは「自分のよさ」をすぐに10個挙げられますか。

4月から全校の子どもたちは、確実に成長していると感じます。学校の中では、様々なトラブルが毎日のように起きます。この一つ一つのトラブルを通して、「これはダメだったな。」「相手が悲しい思いをするんだな。」「言われたらいやだなあ。」など、考えたり、自らの行動を振り返ったりしながら、人間関係を学んでいきます。また、一度注意したからといって、すぐに改善しないのが子どもたちです。何度も何度も繰り返しながら、学校という場で学んでいきます。そうして、子どもたちは心も体も成長していくのです。

私がずっと子どもたちに伝えてきた挨拶ですが、今では、大きな声での挨拶も増えましたが、小さい声でも「おはようございます。」と挨拶をしてくれたり、礼をしながら進んで挨拶をしてくれたりと本当に成長を感じます。校内を回っていると、学習中も休み時間も子どもたちの笑顔がいっぱいです。

本日渡された修了証をお子さんと一緒にご覧になり、頑張ったことやこれからのことについて励ましの言葉をかけてあげてください。いよいよ150周年に向けての様々なことがスタートします。ご協力、どうぞよろしく願いいたします。

明日から春休みとなります。進級するための心構えと様々な準備を整える大事な時期です。規則正しい生活を心掛け、有意義な時間を過ごしてください。また交通安全に十分気を付けるようご家庭での見守りと声かけをよろしくお願いいたします。



## 飯小っ子の活躍



### ◆第64回全県書き初め展（書友社）◆

金賞 1年 ○○ ○○さん  
銀賞 5年 ○○ ○○さん

### ◆第64回全県書き初め展（書友社）◆

金賞 5年 ○○ ○○さん  
銅賞 5年 ○○ ○○さん



新人ミニバスケットボール大会◆

優勝 羽城V-WINGS

## 2年生が、3年生に向けて 食堂デビュー！

進級に向けて、2年生は初めて給食を食堂で食べました。ちょっと緊張しながらも、楽しく食べる姿が印象的でした。



## 学校運営協議会の今年度の学校評価です。

ご意見、ご提言を来年度へ生かしていきたいと思っております。

(一部抜粋)

- ・グラウンドの雑草という困り事に対して「グラウンドをきれいにしよう会」という活動にして保護者や地域に呼びかけたり、一緒に草取りをしたりと児童たちも自らできることを実践するという形にしたのは、自分たちの生活や学校をよくしていこうという気持ちや態度を児童たちが身に付けていく意義のある取組だと思っております。毎年、草は生え続けていくので活動を継続するために取組み方も検討していく必要があると思っております。
- ・基礎的な授業以外にも幼保小交流会、地域との交流等様々な経験をさせていただきすばらしいと思っております。可能な限りでたくさんの経験を学校生活で感じられるよう取り組んでほしいです。
- ・保護者アンケートの自由記述でPTAについての提言が多く、保護者の正直な思いだろうと感じました。全国的にPTA活動の在り方が問われていることは見聞きしてはいたしましたが、やむを得ないのかと思ったりします。学校側としてもPTAの協力なしには、という現状もあり、難しい問題と思っております。飯田川小学校だけで解決できることではありませんが、飯田川方式みたくにして、何か一つでも小さな変革ができないものか、と思ったりしています。
- ・校内を一巡、授業参観をさせていただきありがとうございました。先生と子どもたちが真剣に授業を進めている姿は見ていて心地よく感心させられました。
- ・個人的なことですが、4年生の音楽で「鉄腕アトム」を題材にしてみんな楽しそうに合奏をしていました。実は私が保育所に勤務していたときに鉄腕アトムの紙芝居を何度となく読んであげたことを思い出し、懐かしくうれしかったです。ありがとうございました。
- ・こちらが声をかければ挨拶をする子どももいますが、子どもたちが先に挨拶する場面は少ないと感じます。
- ・一覧表を見ると今年度も本当にたくさんの取組がされてきたんだと感じました。学年に応じて各活動の内容や方法も工夫され、児童の心身の成長につながっていると思っております。
- ・各学年とも地域の方々と交流したり、協力していただいたりする活動があり、子どもたちは地域の方々に見守られながら成長していることを実感しています。長い間「田んぼの先生」として支えてくださった菊地さんをはじめ、いつも支援してくださっている地域の皆さんに心より感謝を伝えたいです。
- ・SNSの発展によってたくさんの情報を簡単に知ることができて便利になっています。様々な知識を持った子どもが増えている傾向にあると感じています。誤った情報をもったまま生活していることがないように教育活動に取り入れてほしいと考えております。
- ・少子化、先生と親の多忙化で課題が山積みと思っておりますが、そんな中でも先生たちがあの手この手で、目に見える形で、あるいは結果が出なくとも奮闘しているのが伝わってきます。親は仕事と子育てでくたくたで1日を終える。そんな過酷な現実ですが、子どもたちはそれぞれのス

ピードで成長するのでしょうか。合併前、1町1校の時代、地域全体が飯田川小学校を誇りとし、地域の人も小学校からパワーや幸せをもらっていました。20年近くたった今もそこは変わっていないと思います。むしろ、地域の人々の思いが熱くなっているように感じます。こういうふうにして子どもを思う気持ちが受け継がれるんだと実感できた1年でした。ありがとうございました。

- ・たくさんの活動がある中、幼小交流（予定外の）機会を積極的につくってくださり感謝しております。今後も気兼ねなく交流させていただき課題改善に向けてできることを園内でも取り組んでいきたいと思ひます。
- ・地域の方が関わってくれる活動は多くありますが、親（PTA）が関わる活動などがあれば良いと思ひます。
- ・これぐらい活動（行事）が多いと子どもたちも楽しみと思ひます。先生方は大変と思ひますがよろしくお願ひいたします。
- ・今年度から担当されている子どもと親の相談員さんが、児童が部屋に入りやすい環境を作り、自然な流れでお話を聞いているとお聞きし、とてもよいことだなと感心しました。以前お聞きしておりました、学校のグラウンドの草取りをしながら地域の方々が児童とお話をしている環境と似ていると思ひました。子どもの成長のために、子どもを取り巻く環境も大切であると改めて認識しております。
- ・「生まれただけで奇跡」「生きていてだけで100点満点」という自己肯定感を高める言葉（教育）は、これからも継続して行ってほしいと思ひます。

## ◆4月の主な行事予定◆

※今現在の予定です。変更があることをご了承ください。

3月28日（金）	離任式（1～4年・6年10時頃下校）	5年生（10時30分頃下校）
4月7日（月）	全校3校時限（給食なし）新任式・始業式 学級写真撮影 教科書配付	
8日（火）	入学式（2・3年生休業日）	
9日（水）	給食開始（2年～6年）	身体計測（4～6年） 1年3校時限
10日（木）	1年：3校時限	身体計測（1～3年）
11日（金）	1年のみ4校時限、給食開始	地域訪問① 視力検査（3～6年）
14日（月）	全校5校時限	町内児童会 SG対面式 集団下校 地域訪問②
	視力検査（1・2年）	
15日（火）	交通安全教室（午前）	1年：4校時限 2～4年：5校時限
	児童委員会	地域訪問③
16日（水）	全校4校時限	尿検査① 聴力検査（1～3・5年）
17日（木）	全校5校時限	全国学力・学習状況調査（6年）知能検査等（2年・5年）
18日（金）	全校5校時限	PTA授業参観日 PTA総会・学級懇談
21日（月）	1年4校時限	地域訪問④ 内科検診（2・4・6年）
22日（火）	歯科検診（2・3年）	
24日（木）	児童委員会	
25日（金）	全校5校時限	全国学力・学習状況調査質問紙調査6年
	PTA役員全体会（18:30～）	
28日（月）	1年4校時限	学校納付金振替日
29日（火）	昭和の日	
30日（水）	1年生を迎える会（縦割り班顔合わせ）	
	※5月17日（土）運動会	

★1年間のご協力に感謝いたします★

この一年、保護者の皆様には、子どもたちが健康で楽しい学校生活が過ごせるよう、ご支援とご協力をいただきありがとうございました。来年度も、子どもたちのもっているよさを引き出し輝かせていけるよう取り組んで参ります。

つなげて いこう 150 飯田川の歴史  
～あいさつと笑顔あふれる飯小っ子～